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Adidas ficha con 
Mercedes en la Fórmula 1 
Adidas firmó un acuerdo multianual con la escude- 
ría Mercedes, reemplazando a Puma, una de sus 
EAT 
ponsabilidad de diseñar toda la indumentaria, el 
calzado y los accesorios utilizados por los pilotos, 
mecánicos y demás integrantes del equipo. Ade- 
más, la marca alemana lanzará colecciones exclu- 
sivas de ropa dirigidas a los fanáticos. Queda por 
ver el impacto comercial de este cambio, especial- 
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mente tras la salida de Lewis Hamilton, la gran 
SAI 

  

Sergio Sáez Fuentes 

En la antesala de la reunión del Comité de 
Ministros (CM), programada para este mi 
coles a las 16 horas, el gerente general de 
Andes Iron, empresa controladora del pro- 
yecto, envió un mensaje ala directora ejecu- 
tiva del Sistema de Evaluación Ambiental 
(SEA), entidad técnica del CM. Además, 
adjuntó un estudio en derecho elaborado 
por Iván Hunter, expresidente del Tercer 
Tribunal Ambiental de Valdivia 
En la carta, el empresario señala que la 
reunión del Comité de Ministros no se reali- 
zó dentro del plazo establecido por el Primer 
Tribunal Ambiental, que el pasado 9 de 
diciembre dictaminó que las reclamaciones 
debían resolverse en un máximo de 15 días. 
En el documento, solicita al SEA que certifi- 
que el incumplimiento de este plazo. 
Respecto al estudio en derecho, Hunter, 
doctor en Derecho por la Universidad Carlos 
lll de Madrid, España, destaca la creciente 
deferencia administrativa que muestran la 
Corte Suprema y otros órganos hacia la 
justicia ambiental. 
En el fallo reciente sobre el caso Dominga, 
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Pedro Ducci, 
gerente 
general de 
Andes Iron. 

se determinó que hubo falta de imparciali- 
dad por parte del comité y se reiteraron 
argumentos ya juzgados previamente. 
"Existen argumentos robustos, tanto doctri- 
narios como jurisprudenciales, para enten- 
der que los Tribunales Ambientales están 
llamados a ejercer un control intenso sobre 
la actividad administrativa ambiental", afirma 
Hunter en su informe. 
Asimismo, el académico critica el actuar 
político respecto al proyecto: "En mi opinión, 
la determinación de si un proyecto descarta 
impactos adversos significativos no es una 
cuestión sujeta a la voluntad de la autoridad" 
El comité sesionará este miércoles, en una 
reunión que sería presidida por Ariel Espino- 
za, jefe de la División Jurídica del Ministerio 
de Medio Ambiente. 

Paulmamn, de Icare: "Hay ciertos sectores que 
no creen mucho en el crecimiento" 
El nuevo presidente de Icare, Holger Paulmann (también 

mañana la actualidad nacional. 
"Hay ciertos sectores que no creen mucho en el crecimien- 
to, hemos visto que hay un grupo más desde la izquierda un 
poco más radical que estaba incluso en contra del creci- 
miento. Esta opinión ha ido cambiando y se ha ido conven- 
ciendo un grupo importante de la izquierda de que sí nece- 
sitamos crecer para seguir financiando el gasto público 
para el futuro", dijo el empresario hoy en radio T13. 

  

   

Theodora Al se expande a Europa 

La empresa chilena Theodora Al, 
pionera mundial en el uso de inteli- 
gencia artificial para detectar y 
mitigar sesgos, anunció su expan- 

sión en Europa tras ser una de las 
ganadoras del Trophée Startup 
2024. Este concurso, organizado 
por la Embajada de Francia, Busi- 
ness France e Inria Chile, promue- 
ve la internacionalización de nego- 
cios de base científico-tecnológica 
hacia Europa. 

María José Martabit, CEO de 
Theodora Al, destacó la importan- 
cia del galardón: "Este logro extra- 
ordinario nos tiene muy entusias- 
mados. Nos abre las puertas para 
establecer vínculos estratégicos 
con empresas líderes como Cha- 
nel, L'Oréal, Air France y Airbus, 
con quienes vemos grandes opor- 
tunidades de colaboración 
gracias a nuestra tecno- 
logía disruptiva”. 
La abogada y académi- 
ca de la Universidad 
Católica agregó que "el 
mercado francés es uno de los 
más competitivos del mundo, y 

exige que la tecnología basada en 
inteligencia artificial cumpla con 

los más altos estándares éticos y 
legales". 
Theodora Al utiliza inteligencia 

artificial para detectar y evaluar 
sesgos en personas y organiza- 
ciones, fomentando la diversidad 
y la inclusión. Su enfoque abarca 
sesgos de género, edad, religión, 
orientación sexual, discapacidad 
y condiciones socioeconómicas, 
generando métricas y diagnosti- 
cando riesgos reputacionales. 
Entre sus fundadores destaca 
Ricardo Baeza-Yates, Premio 
Nacional de Ciencias 2024 y 
director de Investigación en Nor- 
theastern University (EE. UU) 

  

    
   

  

      

    

   

    

   
      

  

         
         

    

        

¿Qué se espera para 
las acciones locales? 
Juan Cristóbal Alcalde, socio fundador de 

Noosa Capital. 

Al iniciar el año aparecen los pronósticos 
para las acciones locales y según lo que se ha 
publicado hay consenso que este año debería 
ser positivo para el IPSA, superando el 8% del 
año pasado. 

Es cierto que existe un sesgo alcista por 

parte de los analistas, pero esta vez hay razo- 
nes fundamentales para estar más optimistas 
sobre nuestro deprimido mercado local. 

Si nos enfocamos en las valorizaciones 
del IPSA, vemos quelos principales indicado- 
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res se encuentran muy por debajo de sus me- 
dias históricas lo que se justificaría si el retorno 

del capital (ROE) fuera también bajo. Sin em- 
bargo, este ratio está en torno al 10% lo que es su 

media histórica. Así, en el pasado, ROE del 10% 

significaba valorizaciones un 50% más altas... 

La historia nos ha mostrado que el proceso 

de convergencia de precios a sus valores me- 
dios puede demorar años, por lo que se hace 
necesario analizar qué podemos esperar en este 
incierto tiempo de espera. 

Para el caso del IPSA, el retorno por divi- 

dendos esperado es del 5% que corresponde a 
repartir en promedio el 50% de las utilidades. El 
otro 50% de las utilidades se capitaliza a un ROE 

de 10% en promedio, generando un crecimien- 
to anual de las utilidades del 5%. 

En consecuencia, si se mantienen los múl- 

       

              

      
   

tiplos actuales, el retorno del IPSA debería es- 

tar en torno al 10% anual en pesos (5+5). 

Sia lo anterior le agregamos una potencial 

alza por expansión de múltiplos a su media 
histórica, supongamos en 5 años, el retorno to- 

tal anual podría ser del 18% (10+8) por los pró- 
ximos 5 años. Este proceso de normalización 
de múltiplos puede apurarse o demorarse. 
Aquí entran en juego otras variables como las 
elecciones locales, flujo de capitales, reforma 
de pensiones, contexto internacional, entre 

Otros. 
En resumen, el IPSA tiene un potencial de 

rentar en torno al 10% anual bajo las condicio- 
nes actuales y del 18% anual por los próximos 
años si se converge alas valorizaciones históri- 
cas. Cuán rápido o lento suceda esto, depen- 
derá de las variables antes expuestas.
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